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Muy estimados miembros del Consejo: 

Les presento para su conocimiento parte de las acciones realizadas en este periodo por la 

presidencia de CONAPAM.  

 

1. Búsqueda de plazas para el cumplimiento y seguimiento de proyectos. 

 

Se da seguimiento al proceso de solicitud de plazas con apoyo de CONAPDIS dándose la 

reunión con altas autoridades de la institución antes señalada. Pudimos entender que 

CONAPDIS aumento su personal grandemente y en un periodo que CONAPAM tuvo la 

oportunidad de cumplir con algunos requisitos y solicitudes no logro cumplir con estos en 

enero 2022 , por lo que se perdieron las oportunidades por esta vía de apertura de ley. 

A manera de conclusión de la búsqueda de plazas de mi parte por 6 meses , es que el 

proceso debe seguir estrictamente una línea de coordinación por la dirección ejecutiva con 

apoyo de su equipo técnico , por lo que me parece oportuno sea una tarea de esta junta 

rectora de estar pendiente de conocer y apoyar las gestiones que correspondan y 

mantenernos informados en el tiempo correcto . 

Se continua con el modelo de trabajo de donación de tiempo, terminándose la primera guía 

de preguntas que serán guía de búsqueda, para lo cual se tiene programa reunión próxima 

con el IFAM y se continua con reuniones de apoyo como parte de las líneas de trabajo con 

la Universidad Latina que esperamos próximamente se firme el convenio para iniciar los 

proyectos previamente coordinados. 

El 3 y 4 de noviembre realice gira al caribe por dos días, teniendo el primer día reunión con 

los hogares de larga estancia OBS , con invitación y coordinación por el HLE de Guápiles. En 

un ambiente de mucha cortesía y respeto pude conocer de primera voz las necesidades de 

cada uno incluyendo algunas redes de cuido . Es importante señalar que me acompaño el 

Señor Carlos Molina de la Unidad de fiscalización operativa y Doña Emiliana Rivera DE de 

ese momento. En el intercambio de opiniones pudimos tener una apertura sobre datos  de 

fortalezas y debilidades de CONAPAM que fueron ya incluso analizadas en las diferentes 

fechas de reuniones con los miembros de las OBS de las 6 filiases , en reuniones que ya son 

habituales cada dos meses o bien cuando sea necesario.  En la misma fecha del 3 de 

noviembre tuvimos reunión en la sede de la alcaldía de Pococí , donde tuve la oportunidad 

de impulsar el concepto del desarrollo de ciudades amigables a toda la región , 

entendiéndose que la única provincia sin un gobierno local con el concepto en desarrollo es 

Limón, quedando muy motivados y con contactos establecidos en el mismo momento con 

el Ministerio de Salud , Siquirres , Guácimo y Guápiles . 



El día siguiente 4 de noviembre inicié con una reunión con la UNIA en la sede del concejo 

Municipal de Limón y pude entender se tenia un documento de compromisos con dicha 

organización que no se dio seguimiento en el tiempo. De mi parte quede en acuerdo con 

representantes de la UNIA para un seguimiento, dejando mi contacto en espera de que se 

den las reuniones , pues es importante conocer si tienen un diagnóstico de necesidades para 

poder incidir y establecer un marco de convenio que podría tener apoyo internacional. En 

este punto quedo en espera del seguimiento por para de la UNIA y de mi parte toda la 

colaboración y disposición.  

En la misma sede del concejo de Limón me reuní con el Señor alcalde y otros miembros , 

exponiendo el conceto de ciudad amigable con las personas adultas mayores , explicándoles 

que Limón tiene procesos en marcha que se enmarcan dentro del proceso, por lo que deje 

nuevamente los contactos para el acompañamiento . 

Posterior a estas reuniones me dirigí al CECUAM , con reunión con 11 miembros de consulta 

de CONAPAM, esto es diferentes grupos de PAM organizados . En un encuentro muy alegre 

y cordial pudimos intercambiar ideas de desarrollo local, incluyendo la propuesta ya antigua 

de convertir en un apoyo para la CCSS.  Pude conversar en el momento con la directora del 

Hospital de Geriatría y Gerontología , sobre las proyecciones de nuevos geriatras para la 

región y las opciones de este lugar para un Hospital de día, por lo que dando seguimiento al 

tema converse con el Dr Randall Álvarez , gerente medico de la CCSS y miembro de 

CONAPAM que ya tiene conocimiento del tema y estaremos dando seguimiento a estas 

iniciativas muy validas y posibles.  

Con respecto a la Política Nacional de Envejecimiento, se encuentra en la revisión de los 

resultados de la consulta y la programación para consulta a actores públicos para 

posteriormente completar el plan estratégico. 

En cuanto al proyecto de asesoría para lograr establecer una ruta adecuada para lograr 

contar con un grupo de consulta, deseo informales se completó la segunda entrega de 

información muy valiosa sobre la búsqueda de información ampliada y múltiples consultas 

a diferentes actores de la sociedad .  

Con respecto a la norma de habilitación de HLE, aun me encuentro en espera de respuesta 

a la nota suscrita y la realización de una primera reunión de trabajo con el jefe de Bomberos 

y el Dr Allan Varela me encuentro en espera de respuestas de ambas instituciones. 

Con respecto al desarrollo del plan Alzheimer ya se completó la segunda entrega mostrando 

interesantes datos del desarrollo y la necesidad de continuar con la actualización del nuevo 

plan con un desarrollo estratégico mejorado. Para tal fin espero podamos agendar la 

entrega de resultados a esta rectoría en el mes de enero . 

 

 

 

 



2. Comunicación. 

En este mes hemos visto una limitación en la comunicación, pues no contamos de momento 

con periodista dentro de CONAPAM, ante un ascenso, sin embargo, esperemos que en 

diciembre se incorpore el nuevo miembro para retomar nuestro programa de tertulias. 

Realice la cuarta sesión de reuniones con las 6 filiales de OBS, esta vez con ayuda y asistencia 

de una OBS , ante la imposibilidad de ayuda de FECRUNAPA por tener agendas completas . 

En esta última sesión conversamos sobre el tema de la interpretación de la exclusión del 

mismo aun en pendiente de conocer su criterio final , así como se contestaron inquietudes 

sobre los cambios sucedidos en la dirección de CONAPAM , pero especialmente sobre las 

modificaciones de los convenios redireccionando la asistencia hacia las OBS, como 

legalmente se indica y de momento es posible en cuanto a interés y espacios disponibles .  

Estuve presente a invitación con AGECO, en una actividad muy bella de musical y arte con 

personas adultas mayores y con el nuevo impulso institucional que se avecina. 

 

3. Política. 

 

Se continúan en reuniones permanentes con equipos multidisciplinarios de la casa 

presidencial en lo primeras semanas, que están muy cercanos y apoyando los avances de 

nuestra institución.  

Se tiene programado para la siguiente sesión del consejo social llevar nuestros avances de 

la política de envejecimiento . 

 

 

4. Observaciones de funcionamiento a lo interno de CONAPAM. 

Se continua el análisis por esta presidencia de la “ruta del abandono “, esto en el entendido 

que no se tienen evaluaciones u bien auditorias de las PAM en modalidad de abandono que 

se encuentran residiendo en hogares de personas mayores con fines de lucro . También 

pude entender que la definición de estadio de dependencia es definido por miembros de la 

organización que atiende a la PAM y no se cuenta con revisiones que verifique el dato o bien 

cambios sucedidos en el tiempo. En este sentido tenemos una reunión programa con 

miembros del equipo de CONAPAM para establecer un protocolo al respecto de las personas 

actuales y futuras que se encuentren en esta modalidad .  

Aun esta pendiente el envío de la nota a la oficina jurídica del IMAS sobre la consulta de esta 

rectoría en espera de que con esta nueva sesión sea ratificado el acuerdo y también la 

necesidad de ampliar la auditoria de CONAPAM en los aspectos señalados como debilidades 

del proceso ya comentado en sesiones anteriores. 

Se realizo un ajuste sobre nuevos hogares de larga estancia con capacidad e interés de 

recibir personas en condición de abandono , pues de la lista de 15 nuevas organizaciones 6 

optaron por rechazar la posibilidad por lo que realizo un ajuste y estaré profundizando en 

los detalles del mismo. 



 

 

Atentamente . 

Dr Norbel Roman Garita   

Presidente . 

CONAPAM. 
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